

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

## PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea a los Sres. suscritores y dos a los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

Marsella 15 de agosto.

Me apresuro á remitir á V. el siguiente documento que ha publicado el «Osservatore romano» en latin con la traduccion italiana á la vista.

**Enciclica de nuestro Santísimo Padre Pio Nono, por la divina Providencia Papa, á todos los patriarcas, primados, arzobispos, obispos y otros ordinarios en gracia y en comunión con la Sede Apostólica.**

**PIO IX, PAPA.**

Venerables Hermanos:

Salud y bendición apostólica.

Varias veces, venerables hermanos, durante nuestro pontificado, nos hemos dirigido á vosotros para deciros con cuanta gratitud recibíamos las pruebas de esa adhesión, y de ese afecto á Nos y á esta Sede apostólica que el Dios de las misericordias ha puesto en vuestros corazones así como en los corazones de los fieles confiados á vuestro cuidado.

En efecto, cuando los enemigos de Dios empezaron á invadir su poder civil para prevalecer en fin, si esto fuera posible, contra Jesucristo y su Iglesia, «que est corpus ipsius et plenitudo ejus,» vosotros, venerables hermanos, y el pueblo cristiano, no habeis cesado nunca de rogar á Dios, á quien obedecen los vientos y el mar, para que se dignase apaciguar la tempestad, ni de prodigarnos los testimonios de amor y prestarnos los servicios que podrian consolarnos en nuestras tribulaciones.

Y en seguida, cuando se nos despojó de esta ciudad, cabeza de todo el Universo, y fué entregada al capricho de los que nos habian oprimido, vosotros con la mayor parte de los fieles de vuestras diócesis, redoblasteis las oraciones y denunciasteis asiduamente al mundo á los violadores de nuestra Santa Religion y de los derechos de la justicia, derechos pisoteados con increíble audacia.

Ahora que por un acontecimiento nuevo desde San Pedro y completamente inaudito en la serie de los Pontífices romanos, hemos llegado al vigésimo sexto año de nuestro ministerio apostólico en la cátedra romana, habeis dado señales tan patentes de vuestro júbilo á causa de este beneficio concedido á nuestra debilidad, y habeis demostrado tan claramente el floreciente estado de vida que disfruta la gran familia cristiana, que nos hemos conmovido profundamente, y uniendo nuestras preces á las vuestras hemos cobrado nuevas fuerzas para alcanzar con mas confianza aun el completo y absoluto triunfo de la Iglesia.

Lo mas grato para Nos ha sido el saber que en todas partes verdaderas legiones de suplicantes han acudido á nuestros santos templos, y que en todo el Universo la afluencia de fieles no ha cesado de aumentar dando gracias á Dios con su propio pastor con rogativas públicas y con la práctica de los sacramentos por el beneficio á Nos concedido y pidiendo con instancia á ese mismo Dios la victoria de su Iglesia.

No solo se han aliviado nuestro dolor y nuestras penas sino que las hemos sentido trocarse en alegría al leer vuestras cartas llenas de felicitaciones, votos y oraciones, á la vista del concurso inmenso de fieles que venian de todas partes, y entre los cuales habia un gran número de hombres eminentes por la nobleza de su estirpe ó por sus dignidades eclesiásticas ó civiles, así como otros notables por la nobleza de su fé, y unidos todos en afecto y en corazón á los ciudadanos de esta ciudad y de las provincias ocupadas, que habian acudido aquí desde los países mas remotos, esponiéndose voluntariamente á los peligros y á las injurias, de que Nos somos el blanco, para dar un testimonio público de sus sentimientos de afecto hácia Nos y de los de sus conciudadanos, para traernos felicitaciones de miles de fieles de todas las naciones, firmadas con su nombre, en las que vituperaban vivamente la invasión de nuestro principado y reclamaban una restitución exigida por la religion, la justicia y hasta la civilización.

Con este motivo recibimos tambien una limosna mas abundante que de costumbre, en la que habian tomado parte pobres y ricos para acudir en auxilio de nuestra pobreza; y á esta limosna se agregaron regalos multiplicados, diversos, riquísimos, tributo magnífico de las artes y del genio cristiano, con los cuales se trataba especialmente de reconocer el doble poder espiritual y real concedido á Nos por Dios. Y además un inmenso y espléndido presente de vestiduras y vasos sagrados con los que podremos acudir en auxilio de la pobreza y del mal estado en que se encuentran tantas iglesias.

Espectáculo admirable de la unidad católica que muestra claramente que la Iglesia, aunque esparcida por todo el Universo, y mezclada con naciones diferentes por las costumbres, el espíritu y las tendencias, se encuentra unida en el espíritu de Dios y adquiere un vigor tanto mas prodigioso en cuanto la impiedad la persigue y hostiga mas furiosamente y se esfuerza con mayor perfidia en privarla de todo auxilio humano.

Demos, pues, gracias á Aquel que, mientras da así gloria á su nombre, levanta los espíritus afligidos y les da la esperanza de un triunfo indudable con esa prueba de su fuerza y su poder.

Pero si atribuimos estos beneficios al dispensador de todos los bienes, al mismo tiempo sentimos nuestro corazón benechido de gratitud hácia los que, haciéndose instrumentos de la Divina Providencia, nos han prestado el auxilio de su cooperación, de sus consuelos, de su adhesión, de su piedad, de su amor.

Vuellos los ojos y levantadas las manos al cielo, ofrecemos al Señor todo lo que nos ha sido dado por nuestros hijos en su nombre, pidiéndole que dé pronta satisfacción á sus comunes deseos por la libertad de esta Santa Sede, por el triunfo de la Iglesia, por la tranquilidad del mundo, y conceda generosamente á cada uno, en lo celestial y en lo

terreno, la recompensa que Nos no podemos darles.

Desearíamos sin duda poder mostrar á todos y á cada uno en particular nuestro reconocimiento, y manifestarles nuestro amor; pero la innumerable abundancia de los donativos que se nos han hecho en efectos, de escrito y de palabra, no nos lo permite.

Para poder cumplir en cierto modo una parte de lo que deseamos, os rogamos á vosotros, venerables hermanos, á quienes otorgamos las primicias de esos sentimientos de gratitud, que los anunciéis y hagais públicos para conocimiento de vuestro clero y de vuestro pueblo.

Aconsejad'les á todos que perseveren rogando con vosotros; pues si la oración asidua del justo rompe las nubes, y es tomada en cuenta por el Altísimo; si Jesucristo prometió estar entre dos personas unidas para orar en su nombre, y abtener de su Padre celestial todo lo que pidieren, ¿con cuánta mayor seguridad la Iglesia entera, unida en oración, conseguirá por último, despues de conmovér á la justicia divina, que las fuerzas del infierno queden destruidas, y que los esfuerzos de la milicia humana sean removidos, y que vuelvan sobre la tierra la paz y la justicia!

Por vuestra parte, venerables hermanos, aplicad todo vuestro espíritu y todas vuestras fuerzas en uniros mas íntimamente cada día, para presentaros como un batallón nutrido y compacto ante los enemigos de Dios, que se ceban todavía con nuevo furor y nuevos ardidés contra la Iglesia, que ninguna fuerza puede destruirla, á fin de poder resistir mas fácil y eficazmente á su choque y vencer á su ejército.

Esto deseamos; esto os pedimos con encarecimiento; esto os encomendamos de todo nuestro corazón á vosotros y á toda la familia católica.

Entretanto, como augurio de este acontecimiento muy apetecible, y de la divina gracia, os otorgamos de lo mas hondo de nuestro corazón, á cada uno de vosotros, venerables hermanos, al clero y á todo el pueblo confiado á cada uno de vosotros, la bendición apostólica, prenda segura de nuestra principal benevolencia y de nuestra gratitud.

Dado en San Pedro de Roma, á los cinco días de agosto, fiesta de Santa María «in Exquillibus,» del año del Señor 1871, y de nuestro pontificado el vigésimo sexto.

PIO IX PAPA. —F.

Del «Diario de Barcelona.»

### Sección de Noticias.

De «La Unidad Católica.»

Damos á continuación el texto de la hermosa carta ererita por el Papa al marqués de Caballetti senador de Roma, presidente de la comisión para erigir el trono de oro. En ella, Pio IX, que á la

grandeza de alma junta una humildad sublime, ruega que se cese de darle el calificativo de «grande», y manifiesta el deseo de que el dinero que den los fieles para el trono de oro se emplee en otros usos de interés católico, como por ejemplo, en librar de las quintas á los clérigos.

El comentario mejor que se puede hacer de este admirable acto del papa, es gritar, como gritamos de todo corazón: ¡Viva Pio IX el Grande!

CARÍSIMO MARQUES, SENADOR E HIJO EN JESUCRISTO:

Las múltiples pruebas de filial afecto que recibo sin cesar de todo el orbe católico, me conmueven profundamente y me obligan á una sincera gratitud que procuro satisfacer, rogando por tantos y tantos hijos de la Iglesia, en favor de los cuales aplico todas las semanas el sacrificio de infinito valor, la santa misa, que para satisfacer el comun deseo aplicaré también, Dios mediante, el día 23 de los corrientes pidiendo á Dios que libre á esta nuestra Italia de los muchos males que la oprimen cada vez mas. Recientemente he sido sorprendido, amadísimo hijo en Jesucristo que siempre tuviste gran afecto á esta santa sede, por la noticia que me comunicaste, de que los buenos católicos se disponían á manifestarme dos nuevos y verdaderamente inesperados testimonios de amor filial, ó sea la oferta de una sede pontificia de oro, y la union del título de «grande» al nombre de Pio IX.

Con el corazón en los labios y con la sinceridad de un padre que ama afectuosamente á sus hijos en Jesucristo, responderé sobre cada una de estas ofertas. En cuanto al precioso don de la áurea cátedra, de pronto ha venido á mi mente el pensamiento de emplear la suma que pueda recaudarse de las ofrendas en rescatar á los jóvenes clérigos del servicio militar á que los obliga una ley tenebrosa é inaudita. El clero es el áureo asiento que sostiene la Iglesia, y por eso contra el clero se dirigen principalmente los esfuerzos de los actuales dominadores, con despojos, con persecuciones, y sobre todo con hacer difícilísima la vocacion al santuario, para hacer así cada vez mas escasa la sustitucion de la gerarquía eclesiástica, la cual diezmada diariamente por la muerte y las amarguras, deja continuos vacíos que no pueden llenarse, con gran detrimento de la Iglesia de Jesucristo.

Parece que los actuales dominadores han concebido el empeño de destruirlo todo y especialmente aquello que se refiere á la religion y á la Iglesia: y mientras prodigan alabanzas y subvenciones para alentar á los eclesiásticos desobedientes á su prelado y apóstatas de la fé, prosiguen en el infernal sistema de combatir el gran número de los buenos, solo porque son contrarios á las doctrinas de los perseguidores y á sus disposiciones anti-cristianas. Pero dejemos que estos ciegos poderosos corran por el camino de perdicion, ya que sordos á los primeros gritos de la conciencia, y mofadores que se burlan de las santas doctrinas que se les ponen delante de los ojos, van por la pendiente que les lleva á lo profundo del abismo.

Y hablando ahora del segundo propósito de unir la palabra «Grande» á nuestro nombre, me ocurre una sentencia del divino Salvador. Recorria las diversas comarcas de la Judea, habiendo tomado la humana naturaleza, y uno, admirando sus divinas virtudes, le llamó «maestro bueno»; pero Jesus replicó al punto: «¿Tu me llamas maestro bueno? Solo Dios es bueno.» Si pues Jesucristo, considerándose como hombre, declaró que solo Dios es bueno, ¿cómo no deberá decir su indigno vicario que solo Dios es grande? Grande por los favores que concede á este su vicario, grande por el auxilio que concede á su Iglesia, grande por la infinita paciencia con que sufre á sus enemigos, grande por los premios que

prepara á todos los que abandonan el camino del pecado para hacer penitencia, grande por los rigores de la justicia con que castigará á los incrédulos y á todos los obstinados enemigos de su Iglesia.

Esto dicho, necesito confirmar los deseos que he manifestado; esto es, que se aplique el dinero que se recaude, no para la cátedra, sino para el rescate de los clérigos; y en segundo lugar, que sea pronunciado mi nombre como lo fue siempre, queriendo que todos repitan para gloria de Dios: «Magnus Dominus et laudabilis nimis.» Este es el deseo que el padre espone á sus carísimos hijos, y con él les reitera la seguridad del amor y gratitud que le inspiran.

Es verdad que á tres pontífices verdaderamente grandes fué dado este título, pero despues de su muerte, siendo entonces mas claros y tranquilos los juicios de los hombres.

Queden estos siendo grandes en la boca y en el corazón de todos, mientras yo, con efusion de mi alma, te doy á tí, á tu familia y á todos los buenos católicos, la bendicion apostólica.

En el Vaticano, 8 de agosto de 1871.—PIO IX, PAPA.

A pesar de esta contestacion no se desiste del proyecto anunciado. Una carta de uno de los individuos de la comision encargada de llevarlo á cabo, dice que ellos persisten en ofrecer el trono de oro, y que el santo padre hará de él lo que le plazca.

Hace poco un periódico revolucionario de Italia decia que la secta, que se ha apoderado de Roma, estaba resuelta á todo por conservar su presa, aun cuando hubiera que poner fuego á S. Pedro y al Vaticano. Estas amenazas no son efecto de una exaltacion nomenclánea. Parece que desde largo tiempo la palabra de orden de la revolucion en Europa, es hacerse dueña del Vaticano, á fin de serlo enteramente de Roma. Considera al Vaticano como á una ciudadela, que es preciso tomar ó destruir. Como una prueba de esto, entre otras, «L'Univers» cita una carta del desgraciado D. Juan Prim, fecha en Montpellier el 1.º de marzo de 1846, en la cual se leen estas horribles palabras: «Sabeis con que placer pondria fuego al Vaticano.»

En Italia se organiza una sociedad de sicarios con objeto de asesinar á los buenos católicos; y un corresponsal pregunta si esos «libres» se atreverán á blandir sus puñales contra los que intenten que á la muerte de Pio IX se elija un papa alemán, como dicen que pretende el rey de Prusia, cuya anunciada entrevista con el emperador de Austria se sospecha que tiene por objeto un acuerdo entre ambas monarcas acerca de ese punto. La entrevista ya es un hecho desde el 11.

Las elecciones municipales en Roma han sido una muda pero elocuente protesta contra la usurpacion, pues aun sin contar los que aparezcan votando sin haber concurrido á las urnas, resultan haberse abstenido unas tres cuartas partes de los iuscritos como electores.

El desdichado que el 20 de setiembre subió á poner en lo alto del Capitolio la primer bandera tricolor que en aquel infausto dia flotó en la ciudad eterna, acaba de morir repentinamente de una caída á la calle desde el tejado del palacio Bonaparte. Es notable la frecuencia con que se reproducen sucesos de este género.

Lo de restituir el Quirinal, se desmiente.

Sin embargo, segun «Le Monde», sigue hablándose de la retrocesion del Quirinal como de una garantía que Francia pide para abrir una negociacion con Italia. El rey, que en el fondo tiene repugnancia á residir en Roma, ha manifestado á sus ministros que se prestaria á un arreglo aun con esa condicion,

porque el Quirinal es demasiado estrecho para él y no sabe como estableceria allí toda su corte. Añádase á esto que desde algun tiempo se trabaja en habilitar el famoso palacio de Caserta, que no ha sido habitado desde la caída de los Borbones. El rey elegirá para el invierno esa residencia, desde la cual podria trasladarse á Roma en algunas horas.

De «La Correspondencia de España:»

El «Cronista» de Nueva-York inserta en lugar preferente lo que sigue:

«Traen los pasajeros del «Juanita» llegados últimamente de la Habana á Filadelfia y despues á esta ciudad (Nueva-York), el rumor acreditado de que Carlos Manuel Céspedes ha enviado un mensajero al conde de Valmaseda á proponer la sumision de todo lo que se llama Cuba libre, sin mas exigencia que la garantía de la vida. Y añaden que el conde contestó que no tiene inconveniente en perdonar el delito de infidencia, considerándolo en el orden político no mas; pero que habiendo cometido la faccion crímenes inauditos de lesa humanidad, y destruido escusadamente valiosas propiedades, es de su imprescindible obligacion someter al exámen y al fallo de los tribunales ordinarios la responsabilidad de cada uno.»

Sabemos, dice «La Esperanza», que muchos sacerdotes, reducidos á la última miseria no pudiendo en manera alguna subsistir en la parroquias, se ven obligados á dejarlas para buscar el sustento en sus familias ó en un trabajo que sea retribuido.

Las últimas noticias de París dicen que el movimiento separatista se acentúa mucho en Niza y Saboya, y que le prestan su apoyo varios diputados italianos, entre ellos el Sr. Barili, que va á publicar un folleto combatiendo la pretension de la república francesa de conservar el territorio anexionado por el imperio.

El «Puente de Alcolea» publica una carta, de la Habana, en la cual se dice que ha habido conatos de dar una encerrada al gobernador político de la capital de la isla de Cuba, cuya demostracion ha producido un conato de dimision de aquella autoridad.

Dicen de París que si la Asamblea aprueba la proposicion prorogando los poderes al Sr. Thiers, los ministros señores Larcy y Cissey dimitirán sus cargos.

El famoso capitán John Meiks, que en 1867 hizo la travesía de Nueva-York á Londres en una balsa, va á hacer un nuevo viaje entre ambas ciudades de la misma peligrosa manera. El primero lo hizo en 40 dias acompañado de tres hombres. Ahora ha tomado víveres para sesenta dias.

El consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia del rey, duró poco mas de una hora y solo versó sobre el despacho de los asuntos ordinarios, á mas de haberse dado cuenta de los sucesos de Puerto-Rico.

Despues de este consejo se reunieron los ministros en la secretaria de Estado en consejo ordinario para ocuparse de asuntos de escaso interés general.

Los ministros continúan ocupándose diariamente en la cuestion económica, y hasta pasados algunos dias no podrá saberse á cuanto ascenderán en junto las que se realicen en todos los servicios públicos.

Conocida que sea esta caridad, como no llegará al total que el gobierno se ha propuesto economizar, los ministros estudiarán los medios, que ya deben estar iniciados, para llegar á la nivelacion de los presupuestos, compromiso que contrajo el gabinete al hacerse cargo del poder y que segun los ministeriales, está firmemente resuelto á cumplir.

París 18 (noche.)

Ferrant, en su declaracion en el consejo de guerra, ha dado á conocer detalles interesantes sobre la formacion del comité central y la anarquía espantosa que reinaba en la Guardia nacional durante la época de la Commune.

Entre otras cosas dijo que los incendiarios formaban parte del estado mayor, compuesto particularmente de extranjeros.

Añadió que este estado mayor permanecía lejos de los campos de batalla, mientras que los guardias nacionales combatian valerosamente.

Habiéndose hecho cargo de la direccion general de Aduanas D. José de Torres Mena, nombrado para la misma, se ha mandado por decreto de 16 del actual que cese D. Pablo de Santiago y Perminon en el despacho de dicha direccion, que desempeña interinamente.

Hace tres meses, segun dice un periódico, que el gobierno tiene despachado favorablemente el expediente para la construccion de un tram-via en Zaragoza, y esta es la hora en que la diputacion provincial no ha tenido por conveniente darle su sancion ó negativa.

El «Gaulois» trae la noticia desmentida ya por nosotros de que el general Córdova va á Cuba al frente de una expedicion de diez mil hombres.

Todos los individuos que habian sido presos en el departamento de Isere por haber tomado parte en los actos de la Commune han sido absueitos.

El primer ministro de Napoleon durante muchos años, señor Rohuer, va á presentarse candidato á la diputacion por Córcega.

Dice un diario de Córdoba que el viernes descarriló el tren-correo cerca de Villa del Río, por cuya causa sufrió algun retraso.

La cosecha de arroz, que tan mal aspecto presentaba en un principio, en todo el término de Tortosa ha mejorado notablemente, y aun cuando la cantidad no sea igual á la del año anterior, en cambio, la calidad será muy superior.

El impuesto de 17 maravedises por quintal de carga y descarga que se recauda en Valencia para las obras del puerto, ha producido en los últimos meses que terminaron en 1.º del actual, 268191 pesetas y 62 céntimos.

De «El Popular:»

La carta de los internacionalistas al ministro de la gobernacion es asunto de que han empezado á ocuparse muchos periódicos de provincias. El «Diario de Zaragoza» escribe una serie de artículos con los que se propone probar que la Internacional está fuera de ley, porque «es un peligro evidente y grave para la libertad y para la patria.»

Dice «El Eco de Cartagena» que los individuos que componian aquel municipio en 1870 han sido condenados al pago de 750 pesetas de multa, inhabilitacion para ejercer cargos públicos durante un año, y pago de las costas y gastos de la causa.

**Seccion Local.**

**Suscripcion para socorrer la familia de Cristobal Esbert, cuya casa fué incendiada por una explosion de pólvora el 8 de este mes.**

	RVN.
Suma anterior:	83
D. M. Parpal.	4
» L. Orfila.	4
Total.	91

La suscripcion sigue abierta en esta redaccion.

**La involuntaria supresion de un punto y coma en un párrafo copiado de «EL CONSTITUCIONAL,»** ha dado pié á nuestro colega para la insercion de un suelto que vió la luz en el número de ayer. Ya se vé, agotados todos los recursos del esclarecido ingenio de sus redactores, debian echar mano de un signo de puntuacion para evitar que el número de ayer no visitara á sus lectores vestido de blanco ó en traje de cama, lo que fuera una imprudencia y un bochorno.

De todos modos, arrepentidos de haber detenido en las cajas de «La Crónica á un punto y coma que no hacia falta alguna para el verdadero sentido de la frase, se lo devolvemos gustosos al diario liberal y acompañamos otros para evitar en lo sucesivo reclamaciones importunas.

**La «Biblioteca Popular,» establecida en la calle del Pino de Barcelona,** continuando su mision de popularizar el bien y la verdad por medio de reducidos folletos, ha cambiado el precio de suscripcion, solo durante el tercer trimestre del corriente año de 1871, por repartirse en él los veinte y ocho cuadernos de las «Respuestas populares á las objeciones mas comunes contra la Religion,» escritas por el R. P. Segundo Franco, de la Campaña de Jesús. Se distribuyen por suscripcion á todos los que adelanten la cantidad de 16 reales en España. Estas publicaciones contienen doctrinas tan sanas, y son hoy tan oportunas y necesarias, que las recomendamos eficazmente á las Asociaciones de católicos para que las propaguen y difundan.

**El jueves último se celebró en el pueblo de Ferrerías, la fiesta de San Bartolomé.** Hubo baile, corridas y puñetazos, es decir, se repitieron las mismas escenas que en tiempo de las elecciones, con la uni a diferencia de que, en la primera época corrieron hombres y mujeres, y últimamente han pasado el coso á todo correr, caballos, mulos y asnos.

**En la mañana de ayer llegó á este puerto para purgar la cuarentena el vapor María** conduciendo correspondencia de la Habana:

**Hoy, en el vecino pueblo de S. Luis,** celebran su fiesta popular que dedican todos los años en honor de su santo Patron.

Es de suponer que no faltará animacion.

**Llamamos la atencion de nuestros lectores** hacia la carta que dirigió el Papa al marqués de Cabaletti senador de Roma, presidente de la comision para erigir el trono de oro. En ella dice

nuestro Santísimo Padre Pio IX, que la suma de las ofrendas recaudadas al indicado objeto, pueda invertirse en rescatar á los clérigos jóvenes del servicio militar.

El magnífico corazon del Pontífice actual, es suficientemente grande, para creerse indigno y no merecedor de los dos testimonios con que desean honrarle los católicos del mundo entero.

**Charada.**

Hallarás un color nítido y puro  
 En mi primera á mi segunda unida,  
 Tercia y cuarta es asilo dó seguro  
 El mar templa su furia embravecida.  
 Si tienes dos y cuarta será raro  
 Que no goces de danzas y festejos,  
 Mi última es un verbo que el avaro  
 De abusar con frecuencia está muy lejos.  
 Y será mi segunda repetida  
 El que á mi todo contemplar no adora,  
 Cuando nos viene á ver de luz vestida  
 Vertiendo los encantos que atesora.

M. N.

SOLUCION Á LA DEL DOMINGO ANTERIOR.

**ACEBERA.**

Señores que la han acertado: D. J. C. y N.—  
 D. L. O.—D. F. B.

**Seccion religiosa.**

SANTO DE HOY.

San José de Calazanz, fundador.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARÍA:** Hoy se hace la visita á la Virgen de los Desamparados en la iglesia de San Antonio.

Los Asociados al Apostolado de la oracion tendrán hoy domingo su ejercicio mensual en la iglesia del Carmen. A las 7 misa de comunión: en los cultos de la tarde al S. Corazon de Jesus predicara D. F. de A. Arbona pbro. Vicario.

En la iglesia de San Antonio continua el devoto octavario dedicado á Santa Elena.

SANTO DE MAÑANA.

San Agustin obispo y confesor.

**Movimiento del puerto.**

*Buques entrados.*

Dia 25.

De New Castle en 30 dias vapor inglés Amazone de 723 ton., cap. Mr. Onelbester con 17 trip. y carbon.

**Observaciones meteorológicas.**

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.		Fuerza sobre un m. cuadrado en kil.
		Máx.	Min.						
20	765'7	27'3	22'7	73		9	NNE fresco	5	
21	765'8	26'7	22'	75		8	NE	3	

**Afecciones astronómicas.**

SOL—Sale á las 5 h. 21 ms.—Pónese á las 6 h. 42 m.  
 LUNA—Sale á las 4 h. 31 m. de la r.—Pónese á las 4 h. 43 m. de la m.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## El Comisario de guerra inspector de trasportes de esta plaza.

Hace saber: que debiendo trasportarse desde el embarcadero de la fortaleza de la Mola hasta el puerto de Gijon 15 obuses de hierro de 21 centímetros, su peso total de 660 quintales métricos 35 kilogramos y desde el citado puerto de Gijon al de la ciudad de Palma 2 trinquales de hierro, su peso total de 27 quintales métricos 65 kilogramos, se pone en conocimiento del público, á fin de que las personas que deseen tomar parte en dicho transporte presenten proposiciones sueltas en la Comisaría del ramo sita calle de S. Fernando n.º 14 desde el día de la fecha hasta las doce horas de la mañana del 31 del mes actual sujetándose dichas proposiciones al modelo que se espresa á continuación. Mahon 22 de agosto 1871.

—Ramon Sostres.

### MODELO DE PROPOSICION.

D. N. N. vecino de..... enterado del anuncio para la admision de proposiciones sueltas para trasportar 15 obuses de hierro desde el embarcadero de la Mola al puerto de Gijon, y 2 trinquales de hierro desde dicho muelle de Gijon al de Palma, con peso los obuses de 660 quintales métricos 65 kilogramos, y los trinquales el de 27 quintales 65 kilogramos, se compromete á verificarlo al precio de (tantas pesetas) por cada quintal metrico.

Garantizo esta proposicion Fecha y firma del  
Firma de la persona que garantiza. proponente.

Queda prohibido cazar en el predio LLIBERTÓ propiedad de D.ª Eulalia Seguí.

## Muebles para vender.

Teniendo que desocupar la casa n.º 3 de la calle Nueva, se darán con gran rebaja.

## Para vender.

Lo está una casa marcada con el número 8 con un huertecito contiguo donde hay plantadas algunas higueras y cepas, situada en el camino de la Alqueria Cremada, cerca la carretera de S. Clemente. En esta imprenta informarán

## Calendarios.

Se han recibido y se espenden en esta imprenta, Bastion 39, calendarios de cartera y de mayor tamaño para el año de 1872, con pronósticos para toda España, por el célebre astrónomo ZARAGOZANO Sr. Castillo. Contiene el juicio del año 1872, las fiestas movibles, relaciones, eclipses y una tarifa de precios de los ferro-carriles de la Península con una nota de sus estaciones. Otra curiosidad útil y conveniente contienen los calendarios que anunciamos y es la tarifa de correos, telégrafos precios del papel sellado, etc.

LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y OPTICA.

## GRAN REDUCCION DE PRECIOS.

ESTABLECIDO CALLE NUEVA NÚM. 19.

MR. CANDENS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numeros parroquianos, á precios reducidos, é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas por cuyo motivo puede cederla con una grandisima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. cana.  
Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.  
Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.  
Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.  
Sábanas sin costura de 28 á 60 rs. vn. una.  
Mantelerías adamsadas de damas y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.  
Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.  
Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta novedad.  
Camisetas de lana de Sojonia.  
Bánovas de piqué y otras  
Madapolán inglés sumamente fino.  
Percal id. id. id.  
Granito en piezas para servilletas y manteles.  
Corbatas de París, última novedad.  
Artículos fabricados en casa y sobre medida.  
Cuellos y puños para señora desde 4 hasta 12 rs. va.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo:

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y flin-glas.  
Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista desde 6 á 60 rs. vn. el par.  
MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua y descoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.  
Deseando el Sr. Praderé, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes y gafas, á los que no queden satisfechos en el término de los ocho días despues de la compra.

31

## METODO SEGURO

PARA APRENDER FACILMENTE LA MÚSICA Y EL CANTO,

DEDICADO

A LA JUVENTUD.

POR

D. BENITO ANDREU, PBRO.

### PRIMERA PARTE

Un cuaderno de 64 páginas en 4.º marca mayor, con su correspondiente cubierta de color, véndese en esta imprenta, al ínfimo precio de

¡5 reales vellon ejemplar!!

METODO COMPLETO

¡15 rs. vn!!

CURSO TEÓRICO PRÁCTICO

de

TÁQUIGRAFIA ESPAÑOLA.

ó sea

ARTE DE ESCRIBIR

con la misma velocidad que se habla, dispuesto de manera que pueda aprenderse sin necesidad de maestro,

por

DON JOSÉ RIVAS PEBEZ.

Tercera edicion.

Véndense en esta imprenta á 9 rs. vn. ejemplar.

En esta imprenta se admiten pedidos, encargos y toda clase de comisiones referentes al ramo de librería. Tambien se admiten suscripciones á obras musicales y literarias, periódicos, etc., etc., tanto nacionales como extranjeras. Igualmente se admitirán libros usados para ponerlos á la venta. Todo por una módica retribucion.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpal, Bastion, 39.